
張淵翔議員書面質詢 

 

壹、本市所屬公共工程進度延宕與解決方案 

基隆市政府新市政大樓興建工程第一期工程專案管理及規劃設計 

就綜合發展處業務報告書面顯示與處長口頭答覆，新市政大樓的整體建設現停留在

110年 5月 6日的競圖執行計畫書審定，也就是說連競圖都還沒開始！ 

請市座就本工程提供更新後的進度，包括時程、工作項目、預算等各種階段，另

外，請說明何時能再次啟動本工程相關作業？ 

 

基隆市立田徑場主建築拆除重建（含停車場）及周邊運動服務設施改善工程 

就教育處業務報告與口頭答覆，雖本案將於本會進行專案報告，請市長仍顧及廣大

市民在運動上的需求，請說明更新後的進度，包括時程、工作項目，另本案是否會

追加預算金額？會追加多少經費？ 

停六停車場 

何時會開工？請說明工程經費市府自籌與中央補助分配的金額與比重，為何本停車

場需要從市庫預算提撥如此鉅額的經費？ 

 

貳、就基隆市的環境永續發展就教市座 

本人多次於議會提出關於人本交通建設，這次想請市座能理解一個國外或是外縣市

已經推行的人本交通建設方案「交通寧靜區」，這個方案也列在內政部營建署的都

市人本交通道路設計規範手冊中，本人認為基隆市可以從校園外的通學區開始設置

交通寧靜區，之後逐步推動至需要與適合的地區，請市長說明想法。 

垃圾大戰只是一個名詞，我相信市座認識這個名詞，也知道要從垃圾減量來預防垃

圾大戰，所以市座在本會今年度第 19、20次的臨時會中針對本人的詢問答覆應該

「對實施專用垃圾袋的方案」作評估，請問何時開始評估，另外，桃園市即將在垃

圾減量上實施全面使用透明塑膠袋政策，基隆市是否可以先從公務機關、公有市

場、人潮集中的景區與夜市等分段開始實施？ 

就海洋環境永續而言，環保署即將針對位於基隆市的協和電廠更新改建案（含填海

造地的附屬設施用地）請教市座您是否會親自參加？如果不會，請問您會給予代表

市府的人員什麼發言建議？ 

資源回收做得越好，回收量越多，相信廢棄物就會相對減量，就基隆市環境保護局



的回收工作環境、回收方式、或是否有更新的回收政策，請市座說明。 

 

參、聯合國永續發展目標 

依照本人過去每次的總質詢，我都會提出聯合國於 2015年訂定，並即將全球同步

實施到 2030年的十七項永續發展目標，當中包含 169項細項目標，及 230項指

標，我也能清楚知道市座與市府團隊多半都聽過這個全球目標，然而平心而論，市

府團隊並沒有將這些目標或指標主動地用在施政方針上，就目前為止，我只看到產

業發展處在青年創業補助的提案上，要求提案內容中需要符合這個目標，在市議會

本屆倒數第二次的市長施政總質詢中，我想要就市府整體配合聯合國永續發展目標

的工作做個評分，如果滿分是一百分的話，我給的分數是十分，請林市長未來無論

在哪個崗位上，能依照這個全球目標，從個人到被您領導的各階層都能有一個地球

人都應該有的重要概念，就是「我們只有一個地球，我們要多幫助地球永續」！ 

以下就全球目標 SDGs的部份就教市座： 

據日前市府答覆本人詢問，基隆市有設立永續發展委員會，由環境保護局主辦，請

問是多久召開會議一次，市座是否參與？請提供近兩年會議紀錄供參。 

本人建議於即將辦理的城市博覽會中設置全球目標永續發展計畫展區，是否有機會

設置？ 

地球永續除了從自身的概念建立到執行以外，參與國際性組織是一大助力，本市除

了姐妹市的締結以外，請市座研議加入城市型國際組織，如 C40等。 


